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CMIC NACIONAL 

 

Nuevo convenio de colaboración entre CMIC y SICT abre un buen panorama para los 
constructores del país: Edgar Cruz 
(2025-06-10, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), ) 
Edgar Cruz Benavides, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Colima, precisó que el nuevo convenio signado por el comité nacional de esta 
cámara empresarial, encabezada por Luis Méndez Jaled y el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, trae 
consigo un buen panorama para los constructores afiliados del país. «Nos abre la oportunidad y 
el panorama para colaborar de manera directa con las dependencias y de esta forma las 
empresas constructoras que ejecuten obra pública Federal de parte CMIC podrán tener una 
retención que les podrá garantizar que sus empleados y colaboradores tengan una capacitación», 
externó. 
Colima Noticias COL (sitio), 
 

Dos billones de pesos en obra en México: Luis Méndez Jaled 
(2025-06-10, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), ) 
El dirigente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez 
Jaled, dijo que este sector no crece desde hace cinco años y esperan que con este nuevo Plan 
México empiece a fluir la derrama económica a todas las entidades federativas, destacando que 
entre el gobierno federal y la iniciativa privada se proyecta una inversión de dos billones de pesos 
en obra. "Estábamos viviendo un proceso de una expectativa que queremos que se cumpla lo 
más pronto posible, por todo lo que está sucediendo con los temas internacionales, temas de 
aranceles, pues de alguna manera no ha crecido la industria de la construcción como hubiésemos 
querido, ya son cinco años consecutivos con un decrecimiento en el valor de producción de las 
empresas, por lo que esperamos que el país esté estable y podamos con ello arrancar a la 
brevedad los proyectos de Plan México anunciados por la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo", 
recalcó Méndez Jaled. 
 

Reafirma Gobernador Cero Tolerancia a organizaciones sindicales vinculadas con 
delincuencia organizada. 
(2025-06-11, Redacción, Aquí Laguna COAH (Sitio), ) 
«Mas claro, ni el agua, ni se les ocurra asomarse, a organizaciones y sindicatos relacionados con 
la delincuencia organizada. Habrá Cero Tolerancia a situación alguna que se registra injerencia 
alguna de estos grupos», afirmó esta mañana el Gobernador Manolo Jiménez Salinas ratificando 
así, en encuentro con los Medios, tema que fuera central en su intervención esta mañana, ante 
el empresariado regional y el líder nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Luis Méndez Jaled. Abundó luego en entrevista que «son acuerdos que se 
hicieron con la Presidenta en su visita en el tema de seguridad, y como obviamente está enterada 
de algunas situaciones, no solo obviamente de la Laguna, sino de todo el país, con algunas 
organizaciones y sindicatos que tienen en sus filas a gentes relacionadas con la delincuencia 
organizada y bueno, en el caso de Coahuila, aquí, Cero Tolerancia, y que ni se les ocurra 
asomarse». 
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DELEGACIONES CMIC 

 

Gobernador toma protesta a la nueva directiva de la CMIC Delegación Laguna 
(2025-06-10, Sandra Goméz, Vanguardia COAH (sitio), ) 
En un acto celebrado en el Centro de Convenciones, el gobernador Manolo Jiménez tomó 
protesta a la nueva mesa directiva de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Laguna, encabezada por Alejandro Jiménez, para el ejercicio 2025-2027. El 
mandatario destacó la importancia de la CMIC y de otros organismos empresariales para el 
desarrollo de Coahuila y reiteró su disposición de trabajar en conjunto, asegurando que la mayor 
parte de las obras que realiza el Gobierno del Estado son construidas por empresas laguneras. 
 

Buenos perfiles llegarán al poder judicial: CMIC ante ganadores virtuales a magistraturas 
(2025-06-10, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que llegarán perfiles preparados y con experiencia al poder 
judicial, esto ante la publicación de los ganadores virtuales a magistraturas. "La verdad es que 
dentro de los foros que nosotros organizamos, vimos que son gente muy preparada, al menos 
aquí en Chihuahua el grado de estudios que tienen es un muy buen termómetro, gente con 
experiencia y que trabajan en el poder judicial o muy cerca, litigando, gente que conocimos y 
preparada, estamos contentos", comentó. 
 

Iniciativa privada expone su opinión frente a señalamientos de senador contra Simas 
Torreón 
(2025-06-10, Brenda Alcalá, Milenio (sitio), ) 
Sobre los presuntos malos manejos económicos en el Simas Torreón , el presidente de 
Canacintra Torreón, Pablo García Chacón, opinó que quien tenga información sustentada sobre 
irregularidades que denuncie ante las instancias correspondientes, no se trabaja sobre 
supuestos, no se deben de politizar. Por su parte, el Presidente de la CMIC señaló que respalda 
los trabajos del gerente general Roberto Escalante. Como se informó en Milenio Laguna, en rueda 
de prensa acompañado por los legisladores Cintia Cuevas Sánchez y Antonio Attolini Murra, el 
senador por Morena Luis Fernando Salazar denunció que la empresa 'Grupo Integrador de 
Servicios de Edificación SA de CV', tiene todas las características de facturar operaciones 
simuladas. Acusa que presuntamente el Organismo Operador, contrató a una 'empresa fantasma' 
para el servicio de mantenimiento de pozos y que en 10 meses cobró más de 66 millones de 
pesos. 
 

Mantenimiento climas IMSS Monclova: Empresa promete reparar para fin de semana 
(2025-06-10, Criselda Farías, El Tiempo Monclova COAH (sitio), ) 
Tras nuevas protestas por fallas en aires acondicionados de la Clínica 7 del IMSS Monclova, la 
empresa de mantenimiento asegura que quedarán operativos este fin de semana. Humberto 
Prado, Presidente de la CMIC y consejero del IMSS, confirmó que la empresa de mantenimiento 
se comprometió a reparar los aires acondicionados de la Clínica 7 para este fin de semana, tras 
fallas recurrentes que desataron nuevas protestas de familiares. Además, el equipo de 
refrigeración del quirófano será instalado. 
Periodico la Voz COAH (sitio), 
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¡San Luis Capital para el mundo! Se fortalecen lazos en Atlanta con líderes empresariales 
y turísticos 
(2025-06-10, Redacción, El Universal SLP (Sitio), ) 
San Luis Potosí capital y la ciudad de Atlanta, Georgia, Estados Unidos, tendrán de hoy en 
adelante un vínculo turístico, comercial e institucional, gracias a los acuerdos a los que llegó el 
gobierno municipal mediante la promoción de este destino mexicano. Una comitiva encabezada 
por el presidente municipal de San Luis, Enrique Galindo Ceballos, llevó a cabo una destacada 
agenda de actividades en la capital del estado de Georgia, los días 5 y 6 de junio de 2025. El 5 
de junio se realizó la presentación oficial del destino turístico San Luis Capital en el hotel Hyatt 
Centric Downtown de Atlanta, en una jornada donde se compartieron materiales promocionales, 
se proyectó el video oficial del destino en inglés y se expusieron los atractivos turísticos, culturales 
y de inversión que ofrece la ciudad. La presentación fue liderada por la directora de Turismo 
Municipal, Claudia Peralta Antiga, y respaldada por un mensaje del alcalde Enrique Galindo. 
Aeroméxico, Delta Air Lines y el Consulado General de México solicitaron el material para su 
difusión a través de sus canales internacionales. La comitiva potosina fue acompañada por 
líderes empresariales como Luis Gerardo Ortuño, Coordinador de la Alianza Empresarial de SLP; 
Fernando Díaz de León, de Canaco y Leopoldo Stevens Pérez, de CMIC; entre otros. 
 

Impulsa Sedeco la participación de mujeres constructoras en los Polos de Desarrollo 
Económico para el Bienestar 
(2025-06-10, Redacción, Expediente Ultra HGO (sitio), ) 
Durante una reunión con empresarias afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Hidalgo, el secretario de Desarrollo Económico del estado, 
Carlos Henkel Escorza, destacó que el gobernador Julio Menchaca es un firme aliado de las 
mujeres empresarias, especialmente de aquellas que, con talento y compromiso, activan la 
economía estatal. Actualmente, la CMIC Hidalgo cuenta con 62 mujeres afiliadas, quienes 
manifestaron su disposición para enfrentar los retos del sector y aportar su experiencia en 
proyectos de gran escala. Durante la reunión estuvo presente el Presidente de la CMIC Hidalgo, 
Juan Carlos Nava Rubio, a quien el titular de la Sedeco reconoció por su visión y compromiso 
con el fortalecimiento del sector constructor en la entidad. 
Plaza Juarez HGO (sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Crisis habitacional en la CDMX: viviendas están fuera del alcance de 92% de la población 
(2025-06-10, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
Mientras la población de la Ciudad de México (CDMX) exige una urbe con mejor infraestructura, 
vivienda asequible y menor contaminación, la industria inmobiliaria parece avanzar en dirección 
contraria. La brecha entre los precios de las viviendas y la capacidad de pago de los capitalinos 
se abre cada vez más. De acuerdo con datos de la consultora 4S Real Estate, únicamente 8% 
de los habitantes de la capital mexicana puede pagar 85% de las casas y departamentos 
disponibles. 
JLA Noticias CDMX (Sitio),Hoy en perspectiva MX (Sitio), 
 

Una logística inteligente y sostenible para México: CICM 
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(2025-06-11, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La tecnología y el sincromodalismo logístico son esenciales para aumentar la competitividad de 
México y aprovechar las oportunidades del nearshoring, afirmó Reyes Juárez del Ángel, 
vicepresidente de Planeación y Prospectiva del CICM, en la conferencia titulada "La tecnología y 
el sincromodalismo logístico en el marco de la nueva relación con Norteamérica", en el "Diálogo 
con ingenieros" realizado este lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM). 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pide México exclusión en aranceles del 50% 
(2025-06-11, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Estados Unidos y México están cerca de cerrar un acuerdo para eliminar los aranceles del 50% 
impuestos por Trump sobre las importaciones de acero hasta un volumen determinado. México 
había solicitado previamente ser excluido de los nuevos aranceles al acero y aluminio, 
argumentando que EU tiene un superávit en estas exportaciones. 
 

Rechaza alentar protestas en EU 
(2025-06-11, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó alentar las manifestaciones violentas en Los Ángeles, 
California, en respuesta a las redadas antiinmigrantes del Servicio de Control de Inmigración y 
Aduanas. Lo anterior, luego de que la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi 
Noem, acusó a la mandataria mexicana de motivar dichas protestas. En tanto, la Conferencia 
Nacional de Gobernadoras y Gobernadores (Conago) respaldó a la presidenta Sheinbaum ante 
los señalamientos por las manifestaciones ciudadanas en Los Ángeles. 
 

Crimen recluta mercenarios colombianos 
(2025-06-11, F. García, El Heraldo de México, . 1, 6) 
La Secretaría de la Defensa Nacional ha detenido a 12 personas de nacionalidad colombiana, 
entre ellas, nueve exmilitares y tres civiles que cuentan con entrenamiento militar, informó Omar 
García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. Durante la presentación del 
informe de seguridad, detalló que el gobierno de México ha negado el ingreso a 69 colombianos, 
quienes al ser interrogados por la Secretaría de Marina, en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, refirieron que habrían sido reclutados por organizaciones criminales. 
 

Malos Modos // Si California fuera mexicana 
(2025-06-11, Julio Patán, El Heraldo de México, . 8) 
¿Se imagina al estado norteamericano teniendo calles con tubos para apartar lugares, o el Sunset 
Boulevard tapizado con puestos de tacos de suadero y tortas de tamal? ¿Le permitirían a la CNTE 
bloquear Reforma y el aeropuerto, y destrozar casetas mientras extorsionan a los automovilistas, 
y orinar en las coladeras, y tratar de incendiar la sede de un sindicato? ¿El aeropuerto de Los 
Ángeles, el famoso LAX, ¿lo administraría el ejército? ¿O tal vez la Marina? ¿0 los amigos de los 
bodoques, salvo que prefirieran volverse proveedores sin pasar por los procesos antes normales 
de licitación y "ya si se estrellan los aviones no es mi pedo"? Los turistas ¿serían robados en 
despoblado y hasta golpeados por los taxistas, onda el aeropuerto de Cancún? 
 

GM muda producción de dos modelos a EU 
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(2025-06-11, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,14) 
General Motors (GM) anunció que moverá a Estados Unidos la producción de sus modelos 
Chevrolet Blazer y Chevrolet Equinox, que en la actualidad se ensamblan en las plantas de 
Ramos Arizpe y San Luis Potosí. En un comunicado, la armadora estadounidense informó 
además que invertirá cuatro mil millones de dólares en tres plantas para incrementar su 
producción en aquel país. 
 

Toque de queda en LA 
(2025-06-11, David Brooks, Jim Cason, La Jornada, . 1,2) 
Las protestas contra las redadas y la represión en Los Ángeles, ordenadas por la Casa Blanca, 
se han extendido a varias ciudades de EE.UU. El presidente Trump ha amenazado con 
intensificar las redadas y responder con una fuerza mayor a cualquier protesta. La alcaldesa de 
Los Ángeles ha impuesto un toque de queda nocturno en el centro de la ciudad para detener el 
saqueo y el vandalismo. 
 

Acusa EU a Sheinbaum de la violencia en LA 
(2025-06-11, Staff, Reforma, . 1) 
Las relaciones entre México y Estados Unidos entraron en un nuevo punto de conflicto luego de 
que la Secretaria de Seguridad norteamericana, Kristi Noem, acusara la Presidenta Claudia 
Sheinbaum de alentar las protestas violentas en Los Ángeles, California. Minutos después, 
Sheinbaum replicó: "es absolutamente falso". Y alegó que todo era un "malentendido" 
 

"Falso, que aliente protestas violentas" 
(2025-06-11, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum refutó las acusaciones de Kristi Noem, acerca de que ella 
alentó manifestaciones violentas en Los Ángeles. En un mensaje vía redes sociales, afirmó que 
ha llamado a los migrantes a expresarse pacíficamente. Noem hizo su afirmación durante una 
conferencia en la Casa Blanca, en presencia de Donald Trump, presidente de EU. 
 

Claudia recrimina falsedades 
(2025-06-11, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó por falsas las declaraciones de la titular de Seguridad 
de EU, Kristi Noem, quien le achaca "alentar las protestas violentas" en Los Ángeles, cuya 
alcaldesa impuso toque de queda en el centro. Sheinbaum aseguró que la posición de su 
administración será la defensa de "los mexicanos honestos, trabajadores, que ayudan a la 
economía de EU y a sus familias en México". 
 

Se van sin liquidación 
(2025-06-11, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Cientos de jueces, magistrados y ministros que dejarán sus cargos a la brevedad, tras la reforma 
judicial, acusan al Gobierno federal de bloquear sus liquidaciones y violar derechos laborales. La 
discordia que se generó por la incertidumbre entre los juzgadores que alistan sus maletas es tal 
que varios amenazan con paralizar circuitos e interponer amparos, pues señalan que detrás de 
estas liquidaciones se encuentran años de experiencia judicial. 
 

Toque de queda en LA; acusa Trump invasión 
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(2025-06-11, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,17) 
Claudia Sheinbaum, presidenta de México, rechazó la acusación de Kristi Noem, secretaria de 
Seguridad de Estados Unidos, quien afirmó que Sheinbaum alentó las protestas violentas en Los 
Ángeles. Sheinbaum calificó la afirmación como "absolutamente falsa" y reiteró su condena a la 
violencia. La acusación se produjo durante una conferencia en la Casa Blanca, donde Noem hizo 
la acusación frente al presidente Donald Trump. 
 

Familias mexicanas, blanco de detenciones de Trump 
(2025-06-11, María Cabadas, El Universal, . 1, 4) 
El gobierno de Donald Trump no sólo está deteniendo a migrantes en redadas: cifras oficiales de 
la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza señalan que en lo que va de 2025 se registró un 
aumento de arrestos de familias enteras. Tan sólo de enero a abril de este año, las agencias 
estadounidenses reportaron 168 mil 390 detenciones de familias de migrantes, de las cuales las 
mexicanas son las que encabezan, con 6 mil 587: les siguen las venezolanas, con 5 mil 363, y 
hondureñas, con 2 mil 167. 
 

La Suprema Corte de EU mantiene aranceles de Trump dos meses más 
(2025-06-11, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23) 
Un tribunal federal de apelaciones de Estados Unidos ha concedido una prórroga de dos meses 
a los aranceles impuestos por el expresidente Donald Trump, tanto los "recíprocos" como los 
relacionados con la "emergencia nacional". La Corte de Comercio Internacional de Estados 
Unidos había anulado previamente estos aranceles, argumentando que el mandatario se 
extralimitó en su autoridad legal; sin embargo, la Administración Trump presentó una notificación 
de apelación. 
 

Cárteles reclutan a colombianos 
(2025-06-11, Atzayacatl Cabrera, La Prensa, . 16) 
Durante los últimos 8 meses México ha negado la entrada al país a mil 752 colombianos, 69 de 
ellas para prevenir el riesgo de que se vinculen con organizaciones criminales como el Cártel de 
Jalisco Nueva Generación 0 el Cártel de Sinaloa. El secretario de Seguridad Pública federal, 
Omar García Harfuch, informó que el rechazo para la entrada de los sudamericanos y el retorno 
a su país se realizó en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
en colaboración la Secretaría de Marina y en coordinación con las autoridades de Colombia. 
 

Reclutan cárteles a colombianos 
(2025-06-11, Claudia Guerrero, Reforma, . 1 2) 
Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, informó aver sobre la 
detección de un patrón para el reclutamiento de ex militares, procedentes de Colombia, realizado 
por los cárteles Jalisco Nueva Generación (CJNG) y, en menor medida de Sinaloa (CS). García 
Harfuch detalló que los colombianos han llegado al País por el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), donde han sido detectados y deportados 69 de ellos. "En el caso de 
estas personas, todos ingresaron por Aeropuerto de la Ciudad de México. Ahorita, en 
coordinación con las autoridades de Colombia. se han regresado a su país 69 personas", señaló. 
 

Escuelas náuticas se modernizan y tendrán un nuevo reglamento 
(2025-06-11, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 17) 
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Se fortalece la marina mercante mexicana, a través de la modernización de las escuelas náuticas, 
mejoramiento de los planes de estudio para que estén acordes a la Organización Marítima 
Internacional (OMI), ya que los certificados tienen validez en todo el mundo y se están 
incrementando las capacidades de los egresados, señalaron el capitán de altura Manuel 
Fernando Gutiérrez Gallardo y contralmirante Marco Antonio Martínez Plancarte.  
 

Presume Presidenta baja de 25% de homicidios dolosos 
(2025-06-11, Eduardo Dina, El Universal, . 2) 
Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
presentó avances de la Estrategia Nacional de Seguridad, en la que destacó la detención de 12 
colombianos en Los Reyes, Michoacán, por parte del Ejército. “Están involucrados en la explosión 
de una mina. entre los límites con Jalisco, donde lamentablemente perdieron la vida ocho 
elementos del Ejército Mexicano”, recordó. 
 

Cárteles reclutan a colombianos 
(2025-06-11, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 6) 
Durante los últimos 8 meses México ha negado la entrada al país a mil 752 colombianos, 69 de 
ellas para prevenir el riesgo de que se vinculen con organizaciones criminales como el Cártel de 
Jalisco Nueva Generación o el Cártel de Sinaloa. El secretario de Seguridad Pública federal, 
Omar García Harfuch, informó que el rechazo para la entrada de los sudamericanos y el retorno 
a su país se realizó en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
en colaboración la Secretaría de Marina y en coordinación con las autoridades de Colombia. 
 

Ratifican que cárteles reclutan colombianos 
(2025-06-11, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 13) 
Derivado de investigaciones conjuntas con Colombia, se identificó que grupos criminales en 
México han establecido una dinámica para reclutar exmilitares o personas con formación militar 
para operar dentro del territorio nacional. Entre los responsables, se apunta principalmente al 
Cártel Jalisco Nueva Generación y el Cártel de Sinaloa. Precisó que estas indagatorias fueron 
motivadas por la devolución de al menos 69 ciudadanos colombianos que llegaban al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), que, al ser entrevistados, algunos refirieron haber 
sido cooptados por grupos criminales. 
 

Cárteles reclutan a exmilitares colombianos, admite Gobierno 
(2025-06-11, Karina Aguilar, 24 Horas, . 5) 
El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, reconoció que existe 
un patrón de reclutamiento de exmilitares de Colombia por parte de los grupos criminales 
mexicanos, principalmente Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Sinaloa. Al 
informar que en el municipio de Los Reyes, Michoacán, elementos del Ejército mexicano 
detuvieron a 17 personas, 12 de ellas de nacionalidad colombiana, involucradas en la explosión 
de una mina entre los límites con Jalisco, donde lamentablemente perdieron la vida ocho 
integrantes de la Secretaría de Defensa, García Harfuch informó que en el intercambio de 
información con autoridades de Colombia se ha identificado el reclutamiento de elementos 
castrenses colombianos por parte de los cárteles mexicanos. 
 

Reclutan a militares  
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(2025-06-11, Claudia Guerrero, Metro, . 6) 
Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, informó ayer sobre la 
detección de un patrón para el reclutamiento de ex militares, procedentes de Colombia, realizado 
por los cárteles Jalisco Nueva Generación (CJNG) y, en menor medida, de Sinaloa (CS). García 
Harfuch detalló que los colombianos han llegado al País por el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM), donde han sido detectados y de portados 69 de ellos. En el aeropuerto, 
en coordinación con la Secretaría de Marina, se han realizado entrevistas cuando han ingresado 
y no se les ha permitido el acceso a 69 personas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

COPARMEX llama a fortalecer la inversión interna 
(2025-06-10, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
Ante el nuevo panorama de restricciones comerciales derivado del aumento arancelario al acero 
y aluminio mexicano por parte de Estados Unidos, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) hizo un llamado a consolidar un entorno que impulse la inversión 
nacional y favorezca el crecimiento de la demanda interna. La organización empresarial señaló 
que la creación de condiciones propicias para la inversión productiva es clave para reducir la 
dependencia de los mercados externos y fortalecer la resiliencia de la economía mexicana ante 
la volatilidad internacional. 
 

Juan José Sierra sobre incremento de aranceles: "Compromete miles de empleos y pone 
en riesgo inversiones esenciales" 
(2025-06-10, Daniela Martínez, El Heraldo de México (sitio), ) 
Juan José Sierra, Presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), aseguró que el incremento a los aranceles del 25% al 50% impuesto por el gobierno 
de Donald Trump ocasionará perdidas de empleo a México y generará grandes afectaciones para 
la región. "Esta decisión compromete miles de empleos y pone en riesgo inversiones esenciales 
para el desarrollo económico de la región", aseguró Juan José Sierra. 
 

El 70% de las empresas mexicanas rechazan la reducción de horas en la jornada laboral 
(ENCUESTA) 
(2025-06-11, Yael Zárate Quezada, Pijama Surf (Sitio), ) 
Un reciente estudio conjunto de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo (Concanaco Servytur) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) revela que una mayoría significativa del sector empresarial mexicano no ve con 
buenos ojos la propuesta de reducir la jornada laboral semanal de 48 a 40 horas. Según el 
reporte, el 67.2% de los 1,200 empresarios encuestados a nivel nacional se manifestó en contra 
de esta reforma, mientras que solo un 13.1% expresó estar a favor y un 19.7% se mostró indeciso. 
 

Empresarios piden gradualidad en reducción de jornada laboral 
(2025-06-10, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) señalan 
que hay un latente riesgo de que crezca la inestabilidad económica y la informalidad laboral, en 
caso de que entre inmediatamente en vigor la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas 
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semanales. Erika Muñoz Vidrio, representante de Canacintra en la entidad, difundió la postura 
emitida a nivel nacional por ambos organismos empresariales, en la que se hace un llamado a 
las autoridades para que, en caso de aprobarse, esta medida se aplique de manera gradual y 
diferenciada dependiendo del sector y giro comercial. 
 

Reportan que EU y México estarían cerca de un acuerdo que eliminaría aranceles del 50% 
a importaciones de acero 
(2025-06-10, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
Estados Unidos y México están cerca de un acuerdo que eliminaría los aranceles del 50% que el 
presidente Donald Trump impuso a las importaciones de acero hasta cierto volumen, informó el 
martes Bloomberg News, citando a personas familiarizadas con el asunto. Según la Canacero, 
Estados Unidos tiene un superávit con México en comercio de acero de 4 mil millones de dólares 
en productos terminados, el cual se está incrementando por la caída de las exportaciones 
mexicanas a su vecino del norte, que en abril y mayo cayeron un 50%. 
 

7 de cada 10 empresas en desacuerdo en reducción de jornada laboral 
(2025-06-10, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Casi 7 de cada 10 empresarios están en desacuerdo con aplicar la medida de reducción de la 
jornada laboral sin disminuir sueldo, señalaron la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) y la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra). En todo caso, los dos organismos empresariales propusieron 
reducir la jornada la laboral de 48 a 40 horas de manera gradual y por sectores hacia 2030. 
 

Empresas rechazan recorte a jornada laboral: Advierten alza en costos 
(2025-06-10, Alejandra Jiménez, Guillermo Ortega (Sitio), ) 
El debate sobre la reducción de la jornada laboral en México a 40 horas semanales ha encendido 
las alarmas en el sector empresarial. Un 67% de las empresas se opone a esta medida, previendo 
un impacto significativo en sus finanzas y operaciones. De acuerdo con la "Encuesta Jornada 
Laboral en México 2025", realizada de manera conjunta por la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra), el 71.4% de los empresarios anticipa un aumento 
directo en sus costos laborales si la reforma se concreta. 
 

En el alambre la reducción de la jornada laboral a 40 horas a la semana 
(2025-06-11, Redacción, Política al Día VER (Sitio), ) 
En México la cosa es distinta, aquí se lucha por bajar de 48 a 40 horas semanales de trabajo. 
Pero a diferencia de China, no es la cultura la que obliga a trabajar tantas horas, sino la ley y los 
propios empresarios. Y es que siete de cada diez empresas mexicanas no ven con buenos ojos 
la reducción a la jornada a 40 horas semanales. Resulta que la Concanaco y la Canacintra 
hicieron un estudio que derivó en que 67.2% de los encuestados rechazan bajar las horas 
laborables. 
 

"Las manifestaciones deben ser con propuestas": CCEE 
(2025-06-11, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) apoya la inversión federal para la 
renovación de los puertos, pues representa un recurso "que es difícil que lo volvamos a ver", 
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además de reconocer que las manifestaciones son válidas, pero deben ser con propuestas, 
señaló el presidente Julio Salinas López. El líder empresarial lo declaró este martes a la prensa, 
en torno a la reciente presentación a cargo de autoridades de la Administración del Sistema 
Portuario Nacional (Asipona) de Ensenada, donde se manifestaron residentes de El Sauzal de 
Rodríguez. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, habló sobre la 
encuesta realizada sobre la reducción de la jornada laboral. 
(2025-06-10, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, compartió los resultados 
de una encuesta realizada a 1200 empresarios del sector comercio, servicios, turismo y parte de 
la industria, especialmente Mipyme y Pyme. De la Torre destacó que el 67.2% de los encuestados 
no está de acuerdo con la propuesta de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. Además, el 
71.4% señaló que esta reducción aumentaría los costos operativos y el 58% tendría dificultades 
para cubrir los espacios laborales. Octavio de la Torre enfatizó la necesidad de considerar la 
implementación de esta medida de manera gradual y sectorial, teniendo en cuenta el tamaño de 
las empresas y su ubicación geográfica. También subrayó la importancia de generar incentivos 
a la formalidad y de mantener un diálogo constructivo con las autoridades para asegurar que 
cualquier cambio no afecte negativamente la competitividad de las micro, pequeñas y medianas 
empresas. 
 

CCE planea donar drones a las corporaciones de seguridad 
(2025-06-11, Mauricio Higuera, Poder MX BC (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali ha anunciado su intención de donar 
drones a las corporaciones de seguridad con el propósito de mejorar la capacidad de respuesta 
ante situaciones de alto riesgo en la ciudad. Octavio Sandoval López, presidente del organismo, 
destacó la necesidad de que las fuerzas de seguridad cuenten con tecnología avanzada para 
enfrentar el crimen organizado. "Planeamos donar de uno a tres drones este año, y además 
proponemos que en el Cabildo se asigne un presupuesto para la adquisición de más equipos 
tecnológicos como inmovilizadores", explicó Sandoval López. 
 

Persiste 'caza' de sede para el Centro de Convenciones 
(2025-06-11, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Al menos tres propuestas de ubicación para el nuevo Centro de Convenciones fueron 
presentadas al Fideicomiso encargado del proyecto, a través de los organismos que integran el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez. Héctor Núñez Polanco, presidente 
del CCE en la ciudad, informó que el plazo para que los entes empresariales enviaran sus 
propuestas venció el pasado 9 de junio. Hasta ese día se recibieron distintas opciones por parte 
del sector privado. 
 

Jornada de 40 horas, las letras chiquitas 
(2025-06-11, Redacción, SDP Noticias (sitio), ) 
Se tiene que tener mucho cuidado con el balance del resultado, lo que piden los patrones y lo 
que se acuerda a cambio de poder actualizar la jornada de 40 horas. Uno de los puntos más 
delicados que se han planteado por las cámaras empresariales al respecto, es el establecimiento 
del salario mínimo por hora, pues si esto se aplica borraría lo logrado con las 40 horas y el 
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aumento al salario mínimo que se ha experimentado en el sexenio pasado y el actual, hay que 
estar pendientes de los acuerdos. 
 

Dejan al Gobierno gasto de su vejez 
(2025-06-11, Charlene Domínguez, Reforma, . 1) 
La proporción de la población de 18 años y más que consideraría cubrir sus gastos en la vejez 
con apoyos del Gobierno aumentó de 57.2 por ciento en 2021 68.2 por ciento para 2024, de 
acuerdo con datos del Inegi. Alicia Chávez, presidenta de la Comisión de Inclusión Financiera de 
la Coparmex Ciudad de México, señaló que los apoyos del Gobierno solamente son ayudas no 
una solución económica real ni sostenible para la jubilación. 
 

CDMX estudia condonar impuestos a comerciantes afectados por plantón de la 
CNTEMéxico registra caída histórica de 25.8% en homicidios dolososEx militares 
colombianos detenidos en México por vínculo... 
(2025-06-11, Xóchitl Leyva Solano, Redacción, María Inés Camacho, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
La administración de la Ciudad de México, encabezada por la jefa de Gobierno Clara Brugada, 
anunció la evaluación de mecanismos de apoyo para comerciantes y empresarios del Centro 
Histórico afectados económicamente por el plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE). Las manifestaciones, que se extendieron durante 24 días en el Zócalo 
y zonas adyacentes, generaron pérdidas significativas en la actividad comercial de la zona. 
Cámaras empresariales estiman pérdidas superiores a los 120 millones de pesos, concentradas 
en pequeños y medianos negocios. Expertos en política fiscal destacan que la condonación de 
impuestos podría ser una herramienta efectiva, aunque requieren ajustes normativos para evitar 
precedentes. 
 

Empleo en México vivirá un año comparable con la crisis financiera global de 2008 
(2025-06-11, Redacción, Bloomberg Línea CDMX (sitio), ) 
Ciudad de México El empleo en México vivirá este 2025 un año comparable con la situación que 
el mercado laboral atravesó durante la crisis financiera global que inició en 2008 tras la quiebra 
del banco de inversión Lehman Brothers en Estados Unidos y que tuvo un impacto económico 
en el mundo. 
 

Dejan jóvenes gasto de vejez al Gobierno 
(2025-06-11, Charlene Domínguez, Reforma.com (sitio), ) 
La proporción de la población de 18 años y más que consideraría cubrir sus gastos en la vejez 
con apoyos del Gobierno aumentó de 57.2 por ciento en 2021 a 68.2 por ciento para 2024, de 
acuerdo con datos del Inegi. Alicia Chávez, presidenta de la Comisión de Inclusión Financiera de 
la Coparmex Ciudad de México, señaló que los apoyos del Gobierno solamente son ayudas y no 
una solución económica real ni sostenible para la jubilación. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Coordenadas // Se le está yendo el país de las manos 
(2025-06-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
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La economía no despega, y las dificultades en las finanzas públicas son cada vez más evidentes. 
El equipo en el que confió no funciona adecuadamente, dejando que cada vez mayores 
problemas lleguen directamente a su escritorio. 
 

La Quinta Transformación // Las reuniones con Trump y Rubio 
(2025-06-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21) 
El secretario de Estado, Marco Rubio, no ha querido venir a México. Lleva cuatro meses en el 
puesto y ha obviado a nuestro país, el más importante social y comercialmente para Estados 
Unidos. En febrero, realizó su primera gira por Centroamérica y se esperaba que culminara en 
México. Pero sólo visitó Panamá, El Salvador, Costa Rica, Guatemala y República Dominicana. 
 

La Gran Depresión // Peso fuerte: síntoma, no logro del gobierno 
(2025-06-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
El peso se ha apreciado frente al dólar, no porque se cumpla un objetivo económico 
gubernamental de tener una moneda "fuerte". Así que no hay razón para presumirlo como si fuera 
un logro. La paridad cambiaria es un precio, un síntoma, que se altera por diferentes razones. Es 
una consecuencia con la que, por cierto, la economía mexicana ha aprendido a lidiar muy bien 
en sus efectos, por ejemplo, en la inflación. 
 

Estrictamente Personal //Ni cómo ayudarla, presidenta 
(2025-06-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
Cada vez le está costando más cara la mañanera del pueblo a la presidenta Claudia Sheinbaum. 
Se la impuso su mentor, Andrés Manuel López Obrador, y no se la pudo sacudir. Aunque cada 
vez se ve más cómoda en ese espacio, sin el talento de su antecesor, su olfato, cinismo y sangre 
de atole, ese púlpito prestado se ha venido convirtiendo en un aparador que no puede llenar y un 
recurso demagógico contraproducente. Ayer, consecuencia de ello, le pegaron un mazazo desde 
la Oficina Oval de la Casa Blanca. Kristi Noem, la secretaria de Seguridad Nacional, la acusó de 
incitar las protestas en Los Ángeles. 
 

La vía institucional 
(2025-06-11, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
El informe preliminar de la Organización de Estados Americanos sobre la pasada elección judicial 
en México no es neutral ni técnico; refleja, palabra por palabra, la posición que desde hace meses 
ha sostenido la ministra presidenta Norma Piña contra la reforma judicial. 
 

Día con Día // La trampa de Los Ángeles 
(2025-06-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La presidenta Sheinbaum quedó entre las patas de los caballos de una galopada que no era para 
ella. Fue acusada de incitar a la violencia en las calles de Los Ángeles en estos días, porque alzó 
la voz en un discurso y dijo que, si Estados Unidos ponía impuestos a las remesas, "nos vamos 
a movilizar". Su frase fue tomada por los guionistas del asalto federal del presidente Trump sobre 
Los Ángeles y del gobernador de California, Gavin Newsom, virtual candidato demócrata en las 
presidenciales de 2028. 
 

Duda Razonable //No, Presidenta, esa enchilada ya se pudrió 
(2025-06-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
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No, Presidenta, esa enchilada ya se pudrió hace casi 25 años, los gobiernos de los presidentes 
Vicente Fox y George W. Bush pensaron, dialogaron y estuvieron a punto de firmar y hacer ley 
una reforma migratoria integral. Los acuerdos venían de muchos meses de paneles, debates 
discusiones sobre cómo enfrentar el problema migratorio que ya agobiaba las fronteras. 
 

Bitácora del Director // La cita en Canadá 
(2025-06-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En los últimos 115 años ha habido 95 reuniones entre los presidentes de México y Estados 
Unidos, incluyendo visitas de Estado y de trabajo, así como encuentros en el marco de reuniones 
internacionales. Eso, claro, si no contamos la visita obligada de Antonio López de Santa Anna a 
la Casa Blanca, a donde llegó como prisionero en enero de 1837. Hasta ahora, los dos 
presidentes han conversado siete veces por teléfono, pero se verían las caras por primera vez el 
próximo lunes, al menos esa es la posibilidad, durante la cumbre del G7, en Kananaskis, Alberta, 
a la que Sheinbaum fue invitada por el primer ministro canadiense Mark Carney. 
 

En Privado //Ningún presidente ha podido 
(2025-06-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Apenas ayer le contaba sobre el riesgo de que los duros de Donald Trump acusaran a la 
presidenta Claudia Sheinbaum de promover las manifestaciones de los migrantes mexicanos en 
California y horas después, en el Despacho Oval, la secretaria de Seguridad Interna, Kristi Noem, 
lo hizo: Claudia Sheinbaum salió a alentar más las protestas en Los Ángeles y la condeno por 
ello. Ella no debería estar alentando las protestas violentas que están ocurriendo. La violencia 
que estamos viendo es inaceptable y no se va a permitir aquí en Estados Unidos. 
 

Juegos de Poder // No hay espacio ni para un error  
(2025-06-11, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La presidenta Claudia Sheinbaum cometió el error de llamar a movilizaciones de paisanos 
mexicanos en Estados Unidos para protestar por la iniciativa del Congreso de establecer un 
impuesto a las remesas. Cruzó, así, una línea muy peligrosa al meterse en la política interna del 
vecino del norte. Cabeza fría, presidenta, en la defensa de los intereses nacionales. No hay 
margen para cometer ni un solo error. 
 

Ricos y Poderosos // CFE: internet y telefonía móvil, ¿en todo el país? 
(2025-06-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
El gobierno mexicano ofrecerá internet y telefonía móvil a los usuarios finales en todo el país, a 
través de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que competirá con las empresas nacionales 
y extranjeras de telecomunicaciones que operan en el país. Actualmente, CFE 
Telecomunicaciones e Internet para Todos (CFE TIT) es la compañía de la CFE que se encarga 
de ofrecer servicios de telecomunicaciones a la población, principalmente en las regiones más 
apartadas. 
 

Activo Empresarial // Google, la última de la Cofece; García Harfuch; CFE-Altán, la 
incógnita 
(2025-06-11, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Podrá ser el último gran caso de prácticas monopólicas relativas de la Comisión Federal de 
Competencia antes de dar paso al nuevo organismo antimonopolio que dependerá de la 
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Secretaría de Economía. Y lo hará la Cofece por una razón: los tiempos. Desde el 8 de noviembre 
de 2023, antes de conocerse el plan y los cambios para la transición de la Cofece a la Comisión 
Nacional Antimonopolio, la Cofece había emplazado a Google por prácticas monopólicas 
relativas en el mercado de publicidad digital. 
 

Corporativo // Crisis de gaseras 
(2025-06-11, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
El congelamiento del precio del gas LP como una medida para frenar las presiones inflacionarias 
ha puesto en jaque a las empresas gaseras, que están al borde de la quiebra. La advertencia la 
acaba de hacer Rocío Robles Serrano, presidenta ejecutiva de la Asociación Mexicana de 
Distribuidores de Gas Licuado y Empresas Conexas (Amexgas), quien refirió que al menos 50 
plantas en todo el país han tenido que cerrar al quedarse sin márgenes de ganancia. 
 

Análisis Superior // Pequeña rendija  
(2025-06-11, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Como lo hizo ver el Padre del Análisis Superior, la semana pasada la Presidenta hizo una 
declaración que abrió la puerta para que el gobierno de EU tensara la negociación. Al gobierno 
de México le ha parecido injusto que los legisladores de Estados Unidos, en uso de sus 
atribuciones soberanas, estén pensando en aplicar un impuesto a las remesas que podría ser de 
3,5 o 5.0%, como venía en la iniciativa inicial. 
 

Veranda // Quintana Roo huele a mar y sí tiene turistas 
(2025-06-11, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
La senadora panista Mayuli Martínez publicó un reel muy desafortunado sobre la problemática 
del sargazo. Su equipo la grabó caminando en la playa pública de Punta Piedra, en Tulum, sobre 
una alfombra de sargazo para presumir que está impulsando un conjunto de medidas en el 
Senado para combatir este problema. 
 

Desde el Piso de Remates // Sheinbaum en el G7, un acierto 
(2025-06-11, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Qué bueno que la presidenta Claudia Sheinbaum asistirá a la reunión del G7 que se realizará en 
Kananaskis, en la provincia de Alberta, Canadá, del 15 al 17 de junio. La participación de 
Sheinbaum en el G7 marca una importante diferencia frente a López Obrador, a quien no le 
gustaba viajar al extranjero, ni mucho menos asistir a cumbres internacionales, quizás por su 
inseguridad al no hablar inglés. 
 

Jaque Mate // Tropas en las calles 
(2025-06-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Trump busca mostrar que él está impidiendo que los manifestantes destruyan Los Ángeles. Este 
uso político de las Fuerzas Armadas es peligroso. Tropas en las calles "Los medios de defensa 
contra un peligro extranjero se han convertido en los instrumentos de la tiranía en casa". Kristi 
Noem, secretaria de Seguridad Interior de EU, acusó a la presidenta Sheinbaum de alentar las 
protestas de Los Angeles. En realidad, la mandataria mexicana pidió que las protestas no fueran 
violentas, pero también dijo que "de ser necesario nos vamos a movilizar porque no queremos 
que haya impuestos las remesas" Lo que busca Noem es debilitar las posiciones negociadoras 
de México ante Trump. 
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Historias De NegoCEOs // Avanza acuerdo con EU; Ebrard, poco a poco 
(2025-06-11, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el subsecretario de Comercio, Luis Rosendo, se 
reunieron con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, para revertir el 
aumento de 25% a 50% de los aranceles aplicados a los productos de acero y aluminio que 
importa Estados Unidos. La meta inicial es lograr un acuerdo similar al que hizo Estados Unidos 
con el Reino Unido en este tema, con la diferencia de que el país europeo es el sexto cliente más 
relevante de Estados Unidos y México, el tercero, aunque su importancia radica en la proveeduría 
de productos especializados de alta calidad. 
 

Cuenta Corriente // Iniciativa de ley telecom, lista para fast track 
(2025-06-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Está a punto de conocerse la propuesta de cambios a la iniciativa de Ley de Telecomunicaciones 
y Radiodifusión, y le adelanto que no contiene grandes modificaciones. Se espera que pase en 
fast track por ambas cámaras, junto con la Iniciativa Antimonopolio. Habrá materia para 
extraordinario. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya: El irreversible ecocidio que ambientalistas advirtieron y no pudieron detener 
(2025-06-10, Redacción, TV. Azteca MX (sitio), ) 
El Tren Maya provocó un ecocidio irreversible en la selva pese a las urgentes advertencias de 
ambientalistas a la entonces candidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum. "Vamos al tramo 
cinco, vamos al tramo cinco". Aprovechando que Claudia Sheinbaum se dirigía a Playa del 
Carmen, Quintana Roo, como candidata a la presidencia, el ambientalista, José Urbina, fue a 
pedirle que lo acompañara para atestiguar los daños y el ecocidio que estaba sufriendo la selva 
por la construcción del Tren Maya. 
 

Ya están disponibles los 7 hoteles del Tren Maya 
(2025-06-10, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
¡Entérate! Tren Maya alcanza un millón de pasajeros y ya están en operación los 7 hoteles de la 
ruta. Creciendo con Nuestro México no es agencia de viajes y no vende productos del Tren Maya. 
Te dejamos las páginas oficiales del Tren Maya. Reservaciones para los paquetes turísticos y 
hoteles Tren Maya. 
 

Corredor Interoceánico y ampliación al AIFA, con efectos laborales débiles: CIEP 
(2025-06-10, Belén Saldívar, El Economista (sitio), ) 
Los proyectos de infraestructura, catalogados como prioritarios en el sexenio pasado, referentes 
al Corredor Interoceánico y a la ampliación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
tuvieron efectos laborales débiles, de acuerdo con una investigación del Centro de Investigación 
Económica y Presupuestaria (CIEP). En el caso del Tren Maya, éste tuvo el mayor impacto en el 
empleo, con un crecimiento de 43.6% en la construcción, y un aumento general de 15.9% en la 
población ocupada, mientras que la Refinería de Dos Bocas muestra una caída de 2% en la 
construcción, pero un incremento de 11.6% en la población ocupada total. 
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José, un ambientalista, hizo un llamado a Claudia Sheinbaum para que atestiguara el 
daño ecológico del Tren Maya en la Selva Maya. 
(2025-06-10, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1, ) 
En un emotivo encuentro, José, un comprometido ambientalista, solicitó a Claudia Sheinbaum, 
entonces candidata presidencial, que presenciara los estragos causados por la construcción del 
Tren Maya en la Selva Maya. Aprovechando la visita de Sheinbaum a Playa del Carmen, José 
buscaba destacar el ecocidio irreversible generado por el proyecto. Durante 21 años, ha 
documentado el impacto ambiental, señalando la falta de medidas adecuadas para proteger la 
fauna y los acuíferos subterráneos. Criticó la tala clandestina de 26 km de selva y la ausencia de 
manifestaciones de impacto ambiental que respalden las obras. A pesar de sus esfuerzos por 
sensibilizar a la candidata, se sintió frustrado al ser acusado de pertenecer a un partido político, 
lo que truncó su mensaje. La situación refleja la preocupación de los defensores del medio 
ambiente ante la falta de sanciones para los responsables de la destrucción ecológica. 
 

Avances significativos en la construcción del Tren Maya y la entrega de trenes de 
repavimentación. 
(2025-06-10, Layda Sansores, Martes del Jaguar, ) 
En el marco de la construcción del Tren Maya, se destacan avances significativos en la región, 
con la implementación del centro de control electromagnético, considerado el más avanzado en 
Latinoamérica. El proyecto abarca tres frentes de obra, con 101 máquinas operando en 
Macuspana y el reciente inicio de trabajos en Escárcega. Se prevé la finalización de 12 km en 
Tabasco y 4 km en Campeche para 2025, con un total de 67 km a completarse en un plazo de 2 
a 3 años. A pesar de los desafíos climáticos, se reportan avances significativos. En paralelo, se 
anuncia la entrega de los primeros 10 trenes de repavimentación, con una estrategia de 
distribución que incluye municipios de Aguascalientes, Jalisco, Campeche, Chihuahua, Veracruz, 
Guerrero y Baja California. 
 

Aguilar no es Juárez 
(2025-06-11, Xóchitl Gálvez, El Universal (sitio), ) 
Es injusto comparar a Benito Juárez con Hugo Aguilar. Lo es para el presidente que forjó historia 
como el hombre que impulsó y consolidó nuestra República. Sobre todo, es injusto y severo para 
el nuevo presidente de la Suprema Corte porque lleva sobre sus hombros la presión de ser 
equiparado con Juárez solo por compartir su origen indígena. A Hugo Aguilar lo llevó su trabajo 
en defensa de los derechos de los pueblos indígenas, el cual atestigüé, pero también por 
prestarse al trabajo político para cumplir el capricho del presidente López Obrador de construir el 
Tren Maya. 
 

AIFA 
 

Impulsa mejora de estados 
(2025-06-11, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 26) 
El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) reveló que la CDMX, Baja California Sur, 
Nuevo León y Jalisco son los estados destacados, según el Índice de Competitividad Estatal 
(ICE), cuyos resultados buscan ligar con el Plan México. Ante las grandes brechas que existen 
entre los estados, la directora general del instituto, Valeria Moy, consideró necesario que 
aprovechen el ICE para comprender sus ventajas desarrollar estrategias. El órgano enlistó las 
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fortalezas y desafíos que afrontan las demarcaciones en 12 corredores Económicos del 
Bienestar: Franja Fronteriza, Golfo de California, Norte, Durango, Noroeste, Bajío, Pacífico, AIFA, 
Centro, Golfo, Istmo y Maya, con la finalidad de colaboración. 
 

Accesos peatonales, pendientes en el Suburbano al AIFA 
(2025-06-11, Arturo Contreras, El Universal (sitio), ) 
Las conexiones peatonales para el acceso a las estaciones del Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) aún no comienzan a construirse; cuatro de los seis paraderos 
que tiene el proyecto presentan avance superior a 80%; sin embargo, no se ven todavía obras 
para los puentes que permitirán a los futuros usuarios entrar y salir. 
 

Utilizan a la IATA para "golpeteo" político 
(2025-06-11, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), ) 
Dicho lo anterior, debo comentarles que las declaraciones de Willie Walsh en la asamblea de la 
IATA fueron "delicias" para la oposición de nuestro país, así que pudimos ver en todos los medios 
tradicionales titulares como "El AIFA no despega, es un error limitar al AICM". Y es que se busca 
generar la idea de que el AIFA sigue sin funcionar, lo cual en los hechos es falso. Disculpen 
ustedes, pero un aeropuerto con tres años de edad que está dentro del Top 10 de terminales 
aéreas más transitadas del país, en lo absoluto me parece un fracaso. 
 

Accesos peatonales, pendientes en el Suburbano al AIFA 
(2025-06-11, Arturo Contreras Camero, El Universal, . 18) 
Las conexiones peatonales para el acceso a las estaciones del Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) aún no comienzan a construirse; cuatro de los seis paraderos 
que tiene el proyecto presentan avance superior a 80%; sin embargo, no se ven todavía obras 
para los puentes que permitirán a los futuros usuarios entrar y salir. 
 

¿Y los puentes? 
(2025-06-11, Arturo Contreras, Universal Gráfico, . 4 5) 
A mes y medio de que el nuevo transporte ferroviario sea inaugurado, no han instalado los 
accesos peatones en las seis estaciones. Los puentes peatonales para ingresar a las estaciones 
del Tren México-AIFA aún no comienzan a construirse; cuatro de los seis paraderos presentan 
avance superior al 80%, sin embargo, no se ven todavía obras para los accesos que permitirán 
a los futuros usuarios entrar y salir. 
 

Innovación explotará el Plan México, dice Imco 
(2025-06-11, Diego Aguilar, La Razón de México, . 24) 
El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) ha sugerido que las entidades federativas 
fomenten la inversión pública y privada, destacando la necesidad de políticas públicas específicas 
que impulsen el desarrollo regional. Valeria Moy, directora del Imco, subrayó la importancia de 
aprovechar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como una terminal productiva para 
mejorar la conectividad del país. 
 

Innovación explotará el Plan México, dice Imco 
(2025-06-11, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
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El Plan México, estrategia industrial con la que el gobierno de Claudia Sheinbaum busca impulsar 
la economía nacional, necesita que las entidades federativas apuesten por la innovación y el 
desarrollo de infraestructura, señaló el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Valeria 
Moy también indicó que se debe invertir en infraestructura complementaria en las entidades de 
alta capacidad de carga aérea. En este sentido, dijo que "más allá de que nos guste o no nos 
guste", el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es una oportunidad para impulsar el 
sector de transporte aéreo. "El AIFA ya está ahí y hay que aprovecharlo", señaló. Mencionó que 
ya se invirtió en dicha terminal aérea, inaugurada en marzo de 2021, y que representaría una 
ocasión para mejorar la conectividad del país. "Si se vuelve un aeropuerto productivo como lo ha 
sido el de Querétaro, podría cambiar la jugada y se podría aprovechar de mejor forma", dijo. 
 

SICT 
 

Transporte Aéreo Crecerá entre 3 y 5% en Sexenio, SICT 
(2025-06-11, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), ) 
El transporte aéreo en México crecerá durante la presente administración entre 3 y 5 por ciento, 
por lo que Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) deben seguir innovando y establecer 
soluciones para sus actuales y futuros clientes, aseguró el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina. Precisó que "la meta 
histórica para esta administración, es implementar el SAF (Sustainable Aviation Fuel) 
Combustible de Aviación Sostenible que reducirá de 50 por ciento a 80 por ciento las emisiones 
de gases de efecto invernadero en la industria de la aviación, con lo que se crearán más de 3 mil 
500 empleos y se mejorarán las condiciones laborales en el campo para obtener certificaciones 
de sostenibilidad". 
 

TRANSPORTE AÉREO EN MÉXICO TENDRÁ UN CRECIMIENTO ESTIMADO DE ENTRE 3 
Y 5 POR CIENTO: SICT 
(2025-06-11, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, informó que el transporte aéreo en México crecerá entre 3 y 5 por ciento durante la actual 
administración, por lo que el organismo Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) tendrá que 
seguir innovando y establecer soluciones para sus actuales y futuros clientes. 
 

Destaca SICT participación de México en la industria aeronáutica 
(2025-06-10, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), ) 
México es uno de los principales exportadores de partes aeroespaciales en América Latina, con 
una ubicación geográfica privilegiada, una mano de obra calificada y un creciente número de 
empresas especializadas, advirtió Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). "México fabrica componentes de aviones comerciales 
como turbinas, trenes de aterrizaje y sistemas eléctricos que ha llevado a participar en la cadena 
global de la aviación de manera significativa", destacó durante su participación en la ceremonia 
de 60 años de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
 

ANPACT: urge renovar la flota vehicular en México para impulsar economía 
(2025-06-10, Redacción, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
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El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y 
Tractocamiones (ANPACT), Rogelio Arzate, hizo un llamado a renovar con urgencia la flota de 
vehículos de carga y pasaje en México. Señaló que estos vehículos son bienes de capital clave 
para la productividad del país, pues transportan mercancías, insumos y personas que mueven la 
economía nacional. De acuerdo con datos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), en México circulan más de 600 mil unidades con placas federales y estatales, 
muchas de ellas con tecnología Euro III o anterior, es decir, obsoletas. Estas unidades emiten 
hasta 90% más contaminantes en comparación con tecnologías más recientes como Euro VI o 
EPA 10, afectando al medioambiente. 
 

ANPACT pide impulsar el mercado interno por su importancia en las cadenas de 
suministro, el desarrollo regional y la derrama económica 
(2025-06-10, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
El presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y 
Tractocamiones (ANPACT), Rogelio Arzate, hizo un llamado para impulsar el mercado interno 
mediante la renovación de vehículos de carga y pasaje en el país, al considerar que los vehículos 
del autotransporte son bienes de capital que ayudan a las empresas de todas las ramas 
productivas a trasladar sus mercancías, suministros y equipos, y movilizan a las personas que 
realizan actividades productivas, contribuyendo así al crecimiento económico. Arzate subrayó 
que la edad promedio de la flota de vehículos pesados es de 19 años, con base en los datos de 
SICT, lo cual es un gran reto para el país por las graves consecuencias que tiene para el medio 
ambiente, la salud pública y la seguridad vial. 
 

México, con política aeronáutica en 2026 
(2025-06-11, Miriam Paredes, Excélsior, . 4) 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio 
Esteva, confirmó que a más tardar a en el primer semestre de 2026, se consolidará una nueva 
política aeronáutica para México. “Es algo importante que se tiene que hacer, dados los avances 
de diferentes tecnologías, sistemas. Hay que estudiar esas nuevas regulaciones irnos adecuando 
a las nuevas condiciones como en el caso de los drones, los combustibles. etcétera. Hay ciertas 
líneas de política aeronáutica que hay que actualizar y fortalecer". dijo en el marco de la 
Conmemoración del 60 Aniversario de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
 

Celebran el 60 aniversario de Aeropuertos y Servicios Auxiliares con billete de Lotería 
(2025-06-11, Diana Chávez Zea, La Crónica de Hoy, . 7) 
El billete del Sorteo Especial No. 300 de la Lotería Nacional está dedicado al 60 aniversario de 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), dependencia que fue reconocida por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) por ser referente de servicio, 
profesionalismo y calidad al contribuir con el desarrollo y conectividad integral del país. Durante 
la presentación del billete conmemorativo estuvo el titular de la SICT, Jesús Esteva Medina, quien 
declaró que el transporte aéreo seguirá creciendo entre un 3 y 5% por lo que demandará que 
ASA continúe innovando y estableciendo soluciones para sus actuales y futuros clientes. 
 

SICT y Lotería Nacional reconocen ASA a por su 60 aniversario 
(2025-06-11, Redacción, El Economista, . 35) 
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Lotería Nacional se suma a la celebración del 60° Aniversario de Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares [ASA] con el billete del Sorteo Especial No. 300, mismo que fue develado con la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes [SICT] para destacar seis décadas 
de liderazgo en el sector aeronáutico de México y América Latina, siendo referente de servicio, 
profesionalismo y calidad. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

En entrevista, Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, habló sobre las elecciones en su 
estado. 
(2025-06-10, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García, destacó la reciente elección 
municipal en su estado, donde se eligieron regidores, síndicos y presidentes municipales en 212 
municipios. Subrayó la alta participación electoral del 49.9%, similar a elecciones anteriores, lo 
que refleja un electorado politizado y comprometido. Nahle García mencionó que el partido 
Morena, en alianza con el Partido Verde, tuvo un buen desempeño, ganando importantes 
municipios como Xalapa, Veracruz puerto y Coatzacoalcos, entre otros. También agradeció el 
apoyo del gobierno federal, especialmente en términos de seguridad para garantizar unas 
elecciones pacíficas. Además, la gobernadora habló sobre la importancia de Veracruz en el 
contexto económico y estratégico de México, destacando su papel en la industria petrolera, 
petroquímica y como punto clave para el comercio marítimo, gracias a sus puertos y al proyecto 
del Tren Transístmico. También mencionó el próximo Salsa Fest como un evento que atraerá 
turismo y promoverá la cultura veracruzana. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Danone presenta su Memoria de Sostenibilidad Integrada bajo sus tres ejes de impacto: 
Salud, Planeta y Personas 
(2025-06-10, Redacción, Corresponsables CDMX (Sitio), ) 
Danone, compañía referente en alimentación, ha publicado su nueva Memoria de Sostenibilidad, 
en la que por primera vez se integran los tres principales pilares sobre los que se articula el 
compromiso de la compañía de aportar salud a través de la alimentación al mayor número de 
personas posible: salud, planeta y personas. Este documento refleja la evolución constante de 
una empresa que, desde hace más de un siglo, impulsa un modelo de negocio que combina el 
crecimiento económico con un firme compromiso social y medioambiental. 
 

2025: Un año histórico para la energía solar 
(2025-06-10, Redacción, PV Magazine (Sitio), ) 
En 2024, la fotovoltaica representó el 75 % de la nueva capacidad de energías renovables y el 
60 % de la nueva generación de energía limpia. A medida que los precios se mantienen bajos y 
los marcos políticos maduran, la fotovoltaica consolida su lugar en la transición energética global. 
 

Sener aprobará proyectos energéticos bajo argumento de prioridad nacional 
(2025-06-10, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La autonomía regulatoria en el sector energético mexicano ha dado un paso atrás. Con la 
desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la creación de la nueva Comisión 
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Nacional de Energía (CNE), será en última instancia la Secretaría de Energía (Sener) la que 
decida qué permisos se otorgarán y cuáles no, bajo el argumento de priorizar proyectos de 
"interés nacional". El acuerdo publicado el jueves pasado establece que los permisos en materia 
eléctrica e hidrocarburos solo podrán tramitarse cuando se emitan los reglamentos de las leyes 
correspondientes: del Sector Eléctrico, del Sector de Hidrocarburos y de Planeación y Transición 
Energética. Hasta ahora, no hay una fecha oficial para su publicación, aunque estimaciones 
privadas apuntan a que podría ocurrir entre el tercer y cuarto trimestre de este año. 
 

¡Lánzate a Expo Eléctrica 2025! 
(2025-06-10, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
Las instalaciones del Centro Banamex, en la Ciudad de México, serán la sede de la 29a Edición 
de la Expo Eléctrica Internacional 2025 del 10 al 12 de junio. Este evento se ha consolidado como 
una de las plataformas de negocios más importante de la iluminación, la automatización, el 
control, el material, las energías renovables y la electromovilidad, por lo que en este año abordará 
los retos y oportunidades a los que se enfrenta el sector con el fortalecimiento de los sistemas 
eléctricos a nivel nacional. "El nearshoring, el crecimiento industrial y la transición energética 
requieren acciones concretas. Expo Eléctrica Internacional 2025 es más que una exposición: es 
un catalizador para las inversiones que necesita México y un punto de encuentro clave para 
quienes están construyendo el futuro energético del país", comentó Salazar. 
 

Macron busca frenar avances en el Ártico 
(2025-06-11, AFP, 24 Horas, . 18) 
Emmanuel Macron anunció que viajará a Groenlandia el 15 de junio para frenar la “depredación” 
y reforzar la soberanía europea ante los intentos de Estados Unidos por controlar el territorio. El 
mandatario francés se reunirá con autoridades de Groenlandia y Dinamarca para tratar temas 
como seguridad, transición energética y minerales críticos en el Ártico. 
 

El impacto de las tecnologías verdes en el desarrollo sostenible 
(2025-06-11, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
Las energías limpias se erigen como un pilar insustituible en la compleja travesía hacia un 
desarrollo verdaderamente sostenible y en la mitigación urgente de los efectos más severos del 
cambio climático. Estas fuentes energéticas, que incluyen la solar, la eólica, la geotérmica y la 
hidráulica, destacan por su mínimo impacto ambiental y su capacidad crucial para reducir 
drásticamente las emisiones de gases de efecto invernadero. 
 

La economía circular: más allá del reciclaje, una revolución para el futuro sostenible 
(2025-06-11, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
El concepto de economía circular va mucho más allá del reciclaje: implica rediseñar, repensar y 
transformar todo el ciclo de vida de los productos para minimizar el consumo de recursos y reducir 
la generación de residuos. Este sector es responsable del 50% de todos los materiales extraídos 
globalmente y el 39% de las emisiones de CO2. Por ello, aplicar la economía circular es clave. 
El CSIC lidera el proyecto RC-Metals, que busca recuperar metales críticos (como disprosio o 
neodimio) mediante tecnologías de fusión en baño fundido. Esta innovación permite dar una 
segunda vida a materiales clave para la transición energética. 
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